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Reporte de actividades del Comité de Capacitación 
26 de diciembre 2006 – 15 de mayo 2007 

 
El Comité de Capacitación se instaló el día 26 de diciembre de 2006 a las 11:20 hrs., 
contando en la ceremonia con la presencia del Diputado Presidente, Xiuh Guillermo 
Tenorio, así como de los Diputados Kenia López Rabadán, Esthela Damián Peralta y 
Ezequiel Rétiz Gutiérrez.  En dicha sesión se presentó ante los Diputados Integrantes y ante 
los medios de comunicación, el Programa General de Capacitación para la Asamblea 
Legislativa.   
 
Durante el mes de enero, el equipo técnico del Comité sostuvo reuniones de trabajo con los 
asesores de los Diputados del Comité para trabajar sobre la propuesta de Plan General de 
Capacitación, así como en preparar los diversos documentos para la Primera Sesión de 
Trabajo.  Adicionalmente, se tuvieron reuniones de trabajo con representantes de las 
siguientes universidades e institutos de investigación: UNAM, UIA, ITAM, CIDE, con la 
finalidad de desarrollar líneas generales de acción, dentro del marco establecido en el Plan 
General. 
 
La primera sesión de trabajo del Comité se celebró el día 29 de enero de 2007, contó con la 
presencia del Diputado Presidente, Xiuh Guillermo Tenorio, el Diputado Secretario Enrique 
Pérez Correa, y de los Diputados Kenia López Rabadán, Esthela Damián Peralta y Ezequiel 
Rétiz Gutiérrez.  El orden del día fue el siguiente: 
 
1.- Lista de asistencia y declaración de quórum. 
2.- Lectura y aprobación del orden del día. 
3.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 
4.- Lectura y en su caso aprobación del reporte sobre el avance en la remodelación y 
acondicionamiento de las oficinas del Comité de Capacitación. 
5.- Discusión y aprobación en lo general del Proyecto General de Capacitación. 
6.- Lectura y en su caso aprobación en lo general del proyecto para la firma de convenios 
de colaboración con universidades. 

a).- Justificación del proyecto. 
b).- Lista de Universidades propuestas para firmar los convenios de colaboración. 
c).- Propuesta de machote convenio. 

7.- Asuntos generales. 
 
Todos los puntos arriba mencionados fueron aprobados por unanimidad. 
 
Con base en el seguimiento de los acuerdos aprobados en la Sesión de Trabajo, al Comité le 
fue entregada su oficina durante la primera semana de marzo de 2006, ubicándose desde 
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entonces en el edificio de Gante No. 15, oficina 236, teléfono 5512 2488.  En lo que 
respecta a la contratación con universidades, se mantuvo el contacto y se llegó a 
negociaciones concretas con la UNAM, la UIA y el CIDE, mientras que el proyecto de 
convenio de colaboración fue aprobado por Oficialía Mayor durante la última semana de 
febrero. 
 
La segunda sesión ordinaria del Comité se llevó a cabo el día 13 de marzo de 2007.  Contó 
con la presencia del Diputado Presidente, Xiuh Guillermo Tenorio, el Diputado Secretario 
Enrique Pérez Correa, y de los Diputados Kenia López Rabadán, Esthela Damián Peralta, 
Miguel Sosa Tan y Ezequiel Rétiz Gutiérrez.  El orden del día fue el siguiente: 
 
1.- Lista de asistencia y declaración de quórum. 
2.- Lectura y aprobación del orden del día. 
3.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 
4.- Seguimiento de acuerdos de la sesión anterior. 

a) Reporte del avance en la remodelación de las oficinas del Comité de 
Capacitación. 
b) Reporte sobre el avance de convenios con universidades.  

5.- Discusión y en su caso aprobación del proyecto “Seminario de auditoría, contabilidad 
gubernamental y transparencia con 6 horas de duración a impartirse durante el mes de 
marzo del 2007. 
6.- Asuntos generales. 
 
Siendo que los puntos 4.a y 4.b se cubrieron satisfactoriamente por parte de la Presidencia 
del Comité, el trabajo de la sesión se concentró en el Seminario de auditoría y contabilidad 
gubernamental.  Dicho seminario fue aprobado por unanimidad en lo general y lo 
particular. 
 
Después de la Segunda Sesión Ordinaria, el equipo del Comité trabajó sobre la 
organización del seminario, desarrollando las siguientes acciones concretas: 
 

• Diseño, impresión y distribución de material informativo e invitaciones. 
• Seguimiento de inscripciones. 
• Invitación y convocatoria de los ponentes. 
• Revisión de materiales académicos y ajustes al programa. 
• Preparación de materiales de apoyo y reconocimientos. 

 
El seminario se llevó a cabo el día 23 de marzo de 2007 en las instalaciones del Comité de 
Capacitación.  El evento, inaugurado por el Diputado Miguel Sosa Tan, tuvo 8 horas de 
duración, fue avalado por el Colegio de Contadores Públicos de México y contó con la 
participación de más de 40 personas.  Los expositores fueron los siguientes: 
 

• CP José Alfredo Monterrubio del Colegio de Contadores Públicos de México. 
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• Dr. John Ackerman del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. 
• CP Benjamín Reyes, de la Contaduría Mayor de Hacienda de la ALDF. 
• CP Dmitri Gourfinkel, de Banco Mundial. 
• Dra. María de la Luz Mijangos, Presidenta del Órgano Superior de Dirección de la 

Contaduría Mayor de Hacienda de la ALDF. 
 
Al finalizar el evento, se pidió a los asistentes llenaran un formulario de evaluación.  Los 
resultados de dicho estudio se anexan a éste reporte. 
 
Entre el seminario de auditoría y la Segunda sesión ordinaria, el trabajó del Comité 
consistió en diseñar nuevos cursos con las instituciones académicas con las que sostiene 
relación, procesar los cuestionarios para evaluar el evento de auditoría y contabilidad y 
continuar en su búsqueda de opciones educativas viables y de calidad a costos muy 
accesibles.  Asimismo, atendió diversas peticiones sobre la entrega de reconocimientos 
pendientes, así como en la distribución de las ponencias del seminario a quien las hubiera 
solicitado. 
 
La Tercera Sesión Ordinaria del Comité se convocó para el día 18 de abril de 2007, pero 
por falta de Quórum se pospuso para el siguiente día.  En esa ocasión la Sesión de Trabajo 
contó con la participación del Diputado Presidente, Xiuh Guillermo Tenorio, el Diputado 
Secretario Enrique Pérez Correa, y de los Diputados Kenia López Rabadán, Esthela 
Damián Peralta, Miguel Sosa Tan y Ezequiel Rétiz Gutiérrez.  El orden del día fue el 
siguiente: 
 

1. Lista de Asistencia y declaración del quórum. 
2. Lectura y aprobación del orden del día. 
3. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 
4. Seguimiento de acuerdos de la sesión anterior: 

• Reporte de los resultados obtenidos en el Seminario-Taller "Auditoria y 
Contabilidad Gubernamental”. 

• Presentación del Programa de Capacitación para Secretarios Técnicos, 
coordinado por la FES Aragón (UNAM).  

• Presentación del Seminario “Transparencia para la Asamblea Legislativa”, 
impartido en conjunto con el CIDE. 

• Avances obtenidos con la Universidad Iberoamericana y con el Centro de 
Investigación y Docencia Economicas (CIDE) en materia de firma de 
convenios de colaboración. 

• Avances y revisión del cuestionario de necesidades de capacitación. 
5. Asuntos generales. 

 
Los nuevos programas de estudio fueron aprobados por unanimidad en lo general.  El 
seminario de transparencia tuvo observaciones en lo particular por parte de la Diputada 
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López Rabadán, quien solicitó la participación activa del Instituto de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública del Distrito Federal (INFODF) en el proyecto.   
 
Como asunto general, el Diputado Presidente Xiuh Tenorio propuso aplicar un cuestionario 
a los 66 diputados de la Asamblea para conocer su opinión respecto a las necesidades de 
capacitación de sus equipos de trabajo.  Dicho punto también se aprobó por unanimidad. 
 
Durante abril y mayo, el Comité se concentró en las siguientes tareas: 
 

• Logística para aplicar el cuestionario de necesidades de capacitación de la 
Asamblea: envío de cuestionarios, seguimiento de entregas y procesamiento de 
cuestionarios recibidos.  Cabe señalar que 18 diputados contestaron el cuestionario. 

• Organización del seminario de transparencia, con las siguientes labores concretas: 
o Envío de invitaciones, convocatoria e inscripciones. 
o Invitación y convocatoria de los ponentes. 
o Revisión de materiales académicos y ajustes al programa 

 
El seminario de transparencia se llevó a cabo el día 22 de mayo del presente y contó con la 
participación de 55 personas, y de acuerdo con los resultados de la evaluación del evento, 
obtenida mediante la aplicación de cuestionarios a los asistentes, éste resultó exitoso.  Ello, 
a pesar de que el CIDE se retiró del proyecto pues no se alcanzó un acuerdo económico, lo 
que puso el evento al borde de la cancelación.  Sin embargo y dada la buena relación que 
existe con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el evento contó finalmente 
con la participación de tres destacados investigadores: la Dra. Irma Sandoval, el Dr. John 
Ackerman y el Dr. Ernesto Villanueva.  A dicho claustro docente, de por sí muy destacado, 
se agregó la participación del Ingeniero José Luis Hernández, Director de Sistemas de 
Información del INFODF, y del Dr. Óscar Rodríguez, investigador nivel A del Centro de 
Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la H. Cámara de Diputados.   
 
Los temas abordados por cada uno de los ponentes fueron los siguientes: 
 

• Dra. Irma Sandoval: la transparencia en el mundo: un fenómeno global. 
• Dr. John Ackerman: la transparencia en México a nivel federal y la LFTAIP 
• Dr. Ernesto Villanueva: evaluación de la LTAIPDF y el estado de la transparencia 

en el Distrito Federal. 
• Ing. José Luis Hernández: el sistema INFOMEX y el convenio ALDF-INFODF-

IFAI. 
• Dr. Ósacr Hernández: el rol del Poder Legislativo en el marco de la transparencia 

institucional. 
 
Entre el seminario de transparencia y la Cuarta sesión ordinaria del Comité, se llevaron a 
cabo las siguientes labores: 
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• Seguimiento de pendientes en el seminario de transparencia (pago de ponentes, 
entrega de reconocimientos, etc.) 

• Terminación de los reportes de necesidades de capacitación y de resultados del 
seminario de transparencia. 

• Respuesta a diversas solicitudes en materia de transparencia y acceso a la 
información por parte de Comisión de Gobierno y Oficialía Mayor. 

• Organización y logística para el curso de secretarios técnicos: envío de invitaciones 
y seguimiento de personas interesadas. 

• Convocatoria para la Cuarta Sesión Ordinaria. 
 
La cuarta sesión ordinaria del Comité de Capacitación se llevó a cabo del día 14 de junio de 
2007.  Contó con la participación de su Diputado Presidente, Xiuh Tenorio, y sus 
Diputados Integrantes Esthela Damián Peralta, Kenia López Rabadán, Ezequiel Rétiz y 
Miguel Sosa Tan.  El orden del día fue el siguiente. 
 

1. Lista de Asistencia y declaración del quórum. 

2. Lectura y aprobación del orden del día. 

3. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

4. Entrega y lectura del reporte de evaluación sobre las necesidades de capacitación de 
la Asamblea Legislativa. 

5. Entrega y lectura del reporte de los resultados obtenidos en el Seminario-Taller 
"Transparencia para la Asamblea Legislativa”. 

6. Presentación y en su caso aprobación del Programa de Capacitación “Análisis 
político y evaluación de riesgos para la Asamblea Legislativa”.  

7. Presentación de la propuesta de cursos en línea enviada al Presidente de la 
Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa por el Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información Pública del Distrito Federal (INFODF), durante el 
pasado mes de mayo, así como discusión del seguimiento y la participación que el 
Comité de Capacitación debe tener en dicho proyecto. 

8. Asuntos generales 
 
Todos los puntos presentados en el Orden del Día fueros aprobados por unanimidad.  En el 
caso del curso propuesto, se convino que el equipo técnico del Comité trabajará con los 
expositores para aproximar su contenido a las necesidades de capacitación detectadas en el 
estudio de necesidades.  Asimismo, se determinó que habrá más acciones de evaluación de 
capacitación en el futuro inmediato.   
 



ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL, 
                          IV LEGISLATURA. 

 
COMITÉ DE CAPACITACIÓN 

 
 

  
IV LEGISLATURA 

En cuanto al programa de capacitación en línea con el INFODF, un proyecto de oficio para 
turnarse al Presidente de la Comisión de Gobierno está en análisis por parte de los 
Diputados Tenorio y López Rabadán. 
 
El día 20 de junio se inauguró el curso; el evento contó con la participación e inauguración 
oficial por parte del Diputado Ezequiel Rétiz.  Adicionalmente, en el presidium se dieron 
cita los cuatro expositores del curso, así como el Secretario Técnico del Comité de 
Capacitación quien fungió como maestro de ceremonias. 
 
El curso se está llevando a cabo durante los miércoles y los viernes entre el 22 de junio y el 
27 de julio de 2007, con un horario de las ocho a las diez y media de la mañana.  Se imparte 
en el segundo piso del recinto de Donceles.  Cabe destacar que al día de hoy, la asistencia 
promedio al curso es de 40 asesores, que representan a todas las fuerzas políticas que 
coinciden en la Asamblea. 
 
Las acciones próximas del Comité son las siguientes: 
 

• Organización del seminario sobre riesgo y análisis político para el DF, programado 
para el mes de agosto de 2007. 

• Organización del seminario sobre diseño y evaluación de políticas públicas, 
programado para el mes de agosto de 2007. 

• Organización del seminario taller sobre análisis y elaboración presupuestaria para 
legisladores, a celebrarse en el mes de septiembre de 2007. 

 
Es de señalar que los eventos organizados por el Comité de Capacitación hasta la fecha 
(seminario de auditoría y seminario de transparencia) han tenido un costo total de 
$22,500.00 (veintidós mil quinientos pesos), en su mayoría destinado al pago a ponentes.   
 
Es política y compromiso del Comité continuar buscando las mejores opciones en precio y 
calidad en materia de capacitación y profesionalización, para que ello sea un sello distintivo 
de la IV Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 
 


